

Vernissage „Glas Begegnungen“

Alena Matějka | František Jungvirt | Jaroslava Švarcová | Karolína Kopřivová | Lubomír Šurýn | Martina Paljesková Pišková | Martina Zwölfer | Milan Krajíček | Monika Vosyková | Pavlína Čambalová | Rike Scholle | Rony Plesl | Sabine Müller-Funk | Věra Vejsová | Veronika Černá-Dubnová

15. Mai 2019, 18:30 Uhr

Ausstellungsbrücke, Regierungsviertel St. Pölten

In einer gemeinsamen Ausstellung repräsentieren künstlerische Positionen aus Tschechien und Niederösterreich die hohe Kunst der Gestaltung mit Glas. Die gläserne Ausstellungsbrücke im Regierungsviertel von St. Pölten bietet der beeindruckenden Schau einen symbolkräftigen Rahmen.

Die Auslandsausstellung „Glas Begegnungen“ ruft eine ganze Reihe von internationalen Glassymposien in Erinnerung, die im Rahmen des grenzüberschreitenden Projektes „Porta culturae“ (2012 bis 2015) in den tschechischen Nachbarregionen Vysočina und Südböhmen stattfanden. Alle Symposien wollten auf die lange Tradition der Glasherstellung und -gestaltung in den tschechischen Nachbarregionen und in Niederösterreich hinweisen, den zeitgenössischen GlasdesignerInnen aus beiden Ländern einen kreativen Raum und dem interessierten Publikum eine Möglichkeit bieten, den KünstlerInnen bei der Arbeit zuzusehen und ihre Werke zu bewundern.

Zur Freude der Veranstalter nahmen sehr bekannte KünstlerInnen wie Pavlína Čambalová, Milan Krajíček und Alena Matějka die Einladung zum Glassymposium „Das beste in mir!“ in der Glashütte AGS Svoboda Karlov bei Žďár nad Sázavou im Kreis Vysočina an. Unter dem Titel „Dialoge“ folgten drei Glas-Workshops in der südböhmischen Glashütte von Jiří Kozel und in der Glasschleiferei von Jaroslav Zedník: 2013 „Kristall“, 2014 „Glas-Metall“, 2015 „Glas-Holz“. Unter den KünstlerInnen fanden sich wiederum Größen wie Martina Zwölfer, Rony Plesl und Lubomír Šurýn.

Ausgewählte Arbeiten dieser Symposien und Workshops werden in der Auslandsausstellung „Glas Begegnungen“, vom 16. Mai bis 16. Juni 2019 in der Landesgalerie Ausstellungsbrücke, im Amt der Niederösterreichischen Landesregierung, in St. Pölten präsentiert. Die Werkauswahl trafen Zuzana Nováčková, Kuratorin des Museums der Region Vysočina in Havlíčkův Brod, und Hana Koubková, Kuratorin des Südböhmischen Museums in Budweis. Die feierliche Eröffnung der Auslandsausstellung „Glas Begegnungen“ findet am Mittwoch, 15. Mai 2019 unter Teilnahme von VertreterInnen aller beteiligten Regionen statt.

Am grenzüberschreitenden Projekt „Porta culturae“ waren im Zeitraum 2011 bis 2013 Projektträger des Kreises Vysočina, des Südböhmischen und des Südmährischen Kreises sowie des Bundeslandes Niederösterreich beteiligt. Dieses Projekt wurde im Rahmen des Programms Europäische territoriale Zusammenarbeit, Österreich-Tschechische Republik 2007 bis 2013, durch die Europäischen Fonds für Regionalentwicklung finanziert. Das Projekt „Porta culturae“ kann als Grundstein der grenzüberschreitenden institutionellen kulturellen Zusammenarbeit betrachtet werden; zahlreiche grenzüberschreitende Ausstellungen, Konzerte, Workshops, Konferenzen und Begegnungen trugen zur Vertiefung und weiterer Entfaltung der grenzüberschreitenden Kulturkooperation zwischen den beteiligten Regionen bei.

Vernissage: Mittwoch, 15. Mai 2019, 18:30 Uhr

Begrüßung: Hermann Dikowitsch, Leiter der Abteilung Kunst und Kultur

Einführung: Hartwig Knack, Kunsthistoriker und Kulturwissenschaftler

Eröffnung: Karl Wilfing, Präsident des NÖ Landtages in Vertretung von Landeshauptfrau Johanna Mikl-Leitner

Winzer: Niederösterreichisches Landesweingut

Im Anschluss laden wir zu Imbiss und Weinverkostung!

Ort: Ausstellungsbrücke, Regierungsviertel, Landhausplatz 1, Haus 1, 3. Stock, 3109 St. Pölten

Ausstellungsdauer: 16. Mai bis 16. Juni 2019

Weitere Informationen: Amt der NÖ Landesregierung, Abteilung Kunst und Kultur unter 02742 9005 15916 oder ausstellungbruecke@noel.gv.at, Theresia Pumhösel